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Sinodalidad en el Movimiento de Cursillos de  Cristiandad

“Sinodalidad” es en verdad una de las “palabras del momento” 
en nuestra Iglesia. Seguimos estando plenamente 
inmersos en el proceso del Sínodo de la 

Sinodalidad, en la segunda fase del mismo, y en el próximo mes de octubre de 2024 tendrá lugar la 
segunda parte de la asamblea de los Obispos. Y seguimos recibiendo múltiples referencias a ese proceso 
sinodal, en el que toda la Iglesia, incluyendo los movimientos y asociaciones eclesiales, estamos inmer- 
sos. Porque si entendemos bien la propuesta que se nos está haciendo, TODOS, tanto a nivel personal 
como a nivel de MCC, estamos llamados a redescubrir una nueva forma de ser Iglesia, una nueva forma 
de caminar en la Iglesia y como Iglesia, en la que la dimensión comunitaria es absolutamente esencial. 
“Caminar juntos”, es la traducción más habitual de “sinodalidad”. Y de esto se trata, de que en el MCC, 
a la luz de esa orientación eclesial, redescubramos nuevas formas de caminar juntos. Aceptando que es 
el Espíritu del Señor el que, en la Iglesia, nos está impulsando a ese proceso de búsqueda, de reflexión, 
de discernimiento, para concretar hoy, en todos nuestros espacios y en todas nuestras estructuras, nuevas 
formas de estar conectados, de compartir, de participar, de mantenernos unidos y en movimiento, 
caminando.

Desde el OMCC queremos asumir ese planteamiento como uno de nuestros planteamien- tos de servicio 
básicos: eclesialidad y sinodalidad. Somos, en todo el mundo, un único movi- miento eclesial, uno. 
Que se hace realidad de forma diversa, en múltiples diócesis, en múltiples Secretariados diocesanos 
y nacionales. Pero somos uno, unidos en la diversidad. Y estamos llama- dos, ahora más que nunca, a 
caminar unidos, juntos, en sintonía y en armonía. Y esto NO es una cuestión de “moda eclesial”, sino que 
es una consecuencia inmediata y clara de nuestro carisma: el carisma del MCC, que es uno, nos lleva, en 
el Espíritu, a la unidad, a la armonía, a la dimensión comunitaria y compartida. Nuestro carisma es un 
don del Espíritu que posibilita ese caminar juntos, que se hace realidad en nuestra mentalidad, en nuestra 
finalidad, en nuestro método y en nuestras estructuras: todo ello apunta y refuerza esa intuición original 
de nuestros iniciadores, que la vivencia cristiana es siempre convivencia, vida compartida en amistad.

Pero como tantas dimensiones de nuestro Movimiento, este enfoque sinodal del MCC, reclamado hoy y 
presente desde nuestros inicios, requiere de una correcta comprensión, de un discernimiento actualizado y 
de una específica y concreta puesta en práctica. Por eso vamos a proponer, desde el OMCC, una reflexión 
compartida sobre cómo vivir hoy, en nuestro Movimiento, en todas sus estructuras, la sinodalidad. Lo 
haremos, inicialmente, a través de la web (https://omcc-cursillos.org/), en la que iremos incorporando 
aportaciones de los distintos Grupos Internacionales, así como referencias eclesiales y contribuciones de 
personas espe- cialmente implicadas en el proceso sinodal... Todo ello con una única y clara finalidad: 
que podamos, en el MCC, en todo el mundo y a todos los niveles, aprender a caminar juntos en la 
realidad concreta que hoy nos toca vivir.
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E l Reverendísimo Felipe Pulido es 
el Obispo Auxiliar de San Diego. 
Fue ordenado el 28 de junio de 

2002 en la Diócesis de Yakima, 
Washington y fue nombrado Obispo 
Auxiliar de San Diego el 6 de junio de 
2023. El Obispo Pulido compartió una 
reflexión sobre “A Quién Enviaré” con 
los Cursillistas de la Región XI en el 
Encuentro Regional de Primavera en 
Coronado, CA. Él es un Cursillista y un 
gran partidario de Cursillo.

¡Bienvenidos a San Diego, Región XI!

Espero que se sientan como en casa en esta hermosa parte del estado 
de California. Seguramente apreciamos su tiempo con nosotros y su 
participación en este evento regional. ¡De Colores!

Para que sepan, también yo soy cursillista - viví mi Cursillo en 2003 
un año después de ser ordenado sacerdote para la diócesis de 
Yakima, Washington. En mis años de sacerdote y en cada parroquia 
que he sido párroco he encontrado grandes cursillistas que aman a la 
iglesia y a sus sacerdotes. ¡Estas son buenas noticias!

Rae O’Rourke me pidió que hiciera una pequeña reflexión sobre el 
tema: “¿A quién enviaré?”. Isaías 6:8 dice -entonces oí la voz del 
Señor que decía: “¿A quién enviaré? ¿Y quién irá por nosotros?” y 
dije: “¡Aquí estoy, envíame a mí!”.

¿A quién enviaré? Cada vez que oigo la pregunta -¿a quién enviaré? 
no sé por qué, pero me viene a la mente la imagen del hermoso juego 
del fútbol. Si sabes un poco de fútbol, cuando el partido está en 
juego y el entrenador necesita un jugador que pueda cambiar el 
partido y tener un impacto inmediato, normalmente mira a sus 
ayudantes y luego mira al banco. Y se pregunta ¿a quién envío? Los 
jugadores que están en el banco son generalmente jugadores medios, 
no son los mejores jugadores del equipo. Por algo están en el banco. 

Cuando se trata de nuestro Dios -que es un Dios asombroso- Él mira 
al banco y nos ve a todos nosotros: quebrantados, pecadores y 
limitados. Pero al mismo tiempo, nos mira con gran misericordia y 
amor y está dispuesto a enviarnos a una misión porque cree más en 
nosotros mismos que nosotros. Como le dice a San Pablo “me basta 
mi gracia”.

El Salmo 8 dice: “¿Qué es el hombre para que te acuerdes de él? Los 
has hecho un poco inferiores a los ángeles y los has coronado de 
gloria y honor”. ¡Y esto es una gran noticia!

En su Exhortación Apostólica, “La Alegría del Evangelio”- el Papa 
Francisco dice que la palabra de Dios nos muestra constantemente 
cómo Dios desafía a los que creen en él -a salir- Abraham recibió la 
llamada a “partir hacia una nueva tierra”, Moisés escuchó la llamada 
de Dios: “Ve, yo te envío” y a Jeremías Dios le dice “a todos los que 
yo te envíe, tú irás”.

Piensa en el sí de María, que era una adolescente..

San Francisco de Asís, San Sebastián, San Luis de Gonzaga, Santa 
Juana de Arco, Santa Teresa de Lisieux, el Beato Carlo Bresatti, el 
Beato Carlo Acutis y la lista continúa. Nuestro Señor nos llama a 
todos, jóvenes y mayores, a continuar su misión en la tierra. Jesús 
encargó a sus apóstoles y a todos nosotros que fuéramos a hacer 
discípulos a todas las naciones y todos nosotros estamos llamados a 
participar en la misión de ir adelante.

En 1962, el científico social Everett Rogers propuso su teoría de la 
difusión de la innovación, que básicamente trata de explicar cómo 
una idea o un nuevo producto se infiltra gradualmente en una 
sociedad y consigue una amplia aceptación. Al principio hay una 
minoría muy pequeña de la población que acepta la nueva idea: los 
innovadores. El 2.5% de ellos son los que asumen el riesgo y la 
incertidumbre que conlleva el nuevo producto o idea, pero son una 
pequeña minoría. El siguiente grupo es el más crítico, de nuevo un 
pequeño grupo de entre el 13 y el 14% de la población, y se les llama 
los primeros en adoptar. Lo que se busca es que los primeros en 
adoptar la idea sean personas influyentes que utilicen su influencia 
en la sociedad para convencer a otras personas de que adopten esta 
nueva idea o este nuevo producto, porque si son capaces de 
convencer a otras personas, entonces una mayor parte de la población 
adoptará la idea.

Me gustaría centrarme en este grupo, los “primeros adoptantes”: se 
trata de personas que tienen que ser los que mueven los hilos en la 
sociedad, porque estas personas atraerán a sus seguidores para que 
adopten este nuevo producto o esta nueva idea. 

Cuando Jesús está llamando a sus discípulos creo que se da cuenta 
de que, lejos de haber atraído a los que mueven los hilos de la 
sociedad -como los fariseos, los escribas y los sumos sacerdotes; es 
decir, las personas que tendrían el poder de hacer que otras personas 
captaran esta idea rápidamente, lo que tenemos es que sus primeros 
adoptantes son los marginados de la sociedad -aquellos por los que 
la gente no da dinero-, los pescadores, los recaudadores de impuestos, 
las prostitutas, los incultos -los cojos, los ciegos- y dice: “Padre te 
doy gracias por haber ocultado estas cosas a los sabios y a los 
inteligentes -aquellos que pueden marcar la diferencia en la 
sociedad- y revelárselas a los simples niños”. En aquella época, los 
niños eran el símbolo de las personas sin derechos ni Estado; estaban 
en la base de la pirámide. Puede que nos resulte difícil entender que 
Jesús esté agradeciendo a su padre que los primeros en adoptarlo 
estén en la base de la pirámide -personas normales- para hacer 
avanzar su mensaje y su idea del Reino de Dios -esta nueva idea que 
Jesús está intentando predicar-. 

¡Esta es una gran noticia para nosotros! Necesitamos darnos cuenta 
que proclamar la Buena Nueva no depende de nosotros - depende 
del Espíritu Santo de Jesús - necesitamos confiar más en Él - a veces 
nos frustramos porque invitamos a la gente a un Cursillo o a los 
sacramentos y no tenemos mucho éxito - o sentimos que no somos 
dignos porque pecamos. Dicen que una persona santa peca siete 
veces al día - ahora imagínate nosotros - por eso necesitamos confiar 
más en Dios y menos en nosotros mismos.

La Madre Teresa nos recuerda que “Dios no nos llama a tener éxito 
- Dios nos llama a ser fieles”. El éxito de la misión de Jesús está en 
sus manos. Tengo que aprender a confiar.

Todavía recuerdo el día en que recibí la llamada telefónica del 
Nuncio Apostólico Cardenal Christophe Pierre para ser obispo 
auxiliar de la Diócesis de San Diego. Yo era párroco de la parroquia 
de San José en Kennewick, Washington. Era el domingo de 
Pentecostés, después de la misa de la una de la tarde. Después de la 
Misa, fui a la rectoría, y me dije. . . Felipe, esta tarde no tienes nada 
programado, así que relájate y descansa. Había un partido de béisbol 
en la televisión y empecé a verlo, luego fui a la cocina a coger algo 
para comer y volví al salón y vi mi móvil y decía, llamada perdida 
del Nuncio Apostólico. Enseguida pensé que alguien me estaba 
jugando una broma. ¿Qué es esto? Luego pensé que probablemente 
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el nuncio me había 
llamado porque necesitaba 
información sobre un 
sacerdote de mi diócesis, 
ya que yo era el vicario 
del clero. Se me ocurrieron 
muchas cosas. Después de 
tanto pensar, devolví la 
llamada. El nuncio 
respondió enseguida. Tras 
el saludo de costumbre me 
dijo: “¿cómo está tu 
familia?”. Le respondí que 
muy bien. Entonces me 
dijo “¿estás solo?”. En ese 
momento, sentí que algo 
se acercaba. Le dije que sí, 
que estaba solo. Entonces 
me dijo: “Quiero que 
sepas que el Santo Padre el 
Papa Francisco te ha 
nombrado obispo auxiliar 
de la Diócesis de San Diego”. Cuando me dijo eso -tantas cosas vinieron a mi mente. Sentí que el Señor estaba mirando al banco y dijo ¿a 
quién envío? Y me eligió a mí para entrar en el campo. También pensaba en la Virgen María cuando recibió el gran anuncio de Dios de que 
iba a ser la Madre de nuestro Salvador. Me quedé en silencio porque tenía miedo y no sabía qué decir. Entonces me dijo: “entonces Pulido 
dime que dices”. Le dije que no sabía y entonces me dijo: “sólo di que sí”. En ese momento, sentí que era Dios quien hablaba a través del 
nuncio. Y no podía decirle que no a Dios, así que le dije que sí. 

Estimados cursillistas, Dios nos llama a cada uno de nosotros a vivir el 4º día. Sigamos teniendo una amistad personal con Dios y entre 
nosotros. Esto es muy importante en nuestra espiritualidad. Muchas veces, nos vemos a nosotros mismos como indignos - como limitados 
- como incapaces de llevar el mandamiento de amarnos los unos a los otros e ir al mundo y predicar la Buena Nueva, pero nuestro Dios 
nos ve dignos, nuestro Dios nos ve buenos, y nos dice, mi gracia es suficiente. Y esto -hermanos y míos- son buenas noticias. Entonces, 
¿a quién envío?

¡De Colores!

GUARDA EL DIA

ULTREYA MUNDIAL
ROMA | JUNIO 6-8, 2025ROMA | JUNIO 6-8, 2025
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